
! ! ! ! !上合组织发展可与一带一路

建设协同推进" 建议加快成立上合

组织发展基金和上合开发银行#加

强能源$交通$运输等基础设施合作

项目" 中俄将共同推动上合组织框

架内的自贸区建设% &

'这是习主席时隔两个月后的

又一次访俄( 中国与俄罗斯等一带

一路国家的产业合作正愈发深入#

高铁$核电$航天$油气等重点行业

的国内龙头企业将在国际产能合作

中得到更大发展空间% &

!!!中国社科院日前发布报

告称"

'把三个邻近的计划)))欧亚

经济联盟$ 上合组织和丝绸之路经

济带整合到一起( 对俄中协调欧亚

利益具有根本重要性% &

!!!由政府支持的智库俄罗斯

国际事务理事会表示"

'扩员将大幅提升上合组织在

国际舞台的地位和声望( 同时也将

增强成员国贸易往来$ 提升各成员

国竞争力$促进各领域合作%巴基斯

坦加入上合组织后( 修建从中亚过

境阿富汗$ 巴基斯坦到印度的天然

气管道成为可能( 这将对上合组织

成员国同阿富汗扩大合作带来积极

影响% &

!!!哈萨克斯坦国立民族大学

教授穆萨塔耶夫说"

'尽管上合组织框架内经贸合

作有相当大的潜力( 但受种种因素

制约( 经贸领域合作的水平还相对

落后% 中国提出的丝绸之路经济带

构想正好可以打开目前上合组织在

经济领域的僵局( 上海合作组织的

作用( 特别是其经济部分的作用将

显著增强% &

!!!俄罗斯莫斯科国际关系学

院东亚及上合组织研究中心主任亚

历山大#卢金认为"

'上合组织在地区安全$基础设

施建设$互联互通$能源和经贸合作

等多方面发挥着重要作用%上合组织

成员国承诺建立共同框架(开展联合

行动以维护共同利益(这有助于各成

员国应对新的挑战和威胁(为社会经

济可持续发展创造有利条件% &

!!!巴基斯坦伊斯兰堡世界事务

委员会主席哈立德$马哈茂德表示%

'中国人正在追求他们自己的

利益( 他们的利益跟我们的利益并

非总是相同(但要置身事外(后果也

是我们承担不起的% &

!!!一名俄罗斯官员谈与中国

合作的重要性"
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! ! ! !'中国特色社会主义事业

是亿万人民的事业(党的群团

工作肩负着庄严使命(要进万

家门$访万家情$结万家亲% &

!!!习近平总书记在党

中央首次群团工作会议上发

表重要讲话时说"

'离时方知万事匆(但惜

宏图未酬中% 待到碧水蓝天

日(欢庆伴有光明颂% &

'现在我将我在中电国际

的工作画上了圆满句号(将

一个干干净净的公司交给继

任者% &

!!!昨天&李小琳赋诗告

别中电国际&有消息称她将就

任大唐集团副总经理%

'政府应该做的是对侵略

的深刻反省和向受害者诚恳

致歉( 决不能从历代内阁的

和平方针倒退一步% &

'战争最大的受害者是民

众(而曾允许政治失控$支持法

西斯主义的也正是我们民众% &

!!!日本市民团体 '战

后 !"年民众谈话会(昨天发

布民众谈话%

'在一个貌似失控的场

景中(恐惧在所难免(不过(

我们更应该保持冷静% 任何

一个国家资本市场的长期波

动(最终由两个因素所决定(

国家宏观经济的基本面"参

与游戏者的集体心理% 股市

的最终走向( 取决于我们对

国家和对自己的信心%所以(

无论今日涨跌如何(别慌%&

!!!财经作家吴晓波说%

'公开披露$报道第一款

规定的案件!注*不公开审理

案件"信息#情节严重的#依

照第一款的规定处罚% &

!!!提请审议的刑法修

正案 #九$ 草案二审稿第 %&

条规定引发法律界热议%

'#月中旬以来#全国多

地出现各种版本的 +偷抢小

孩,的网络传言(经警方调查

证实为谣言(有多人因造谣被

行政拘留% 除了公开报道外(

多地警方也通过各自官方微

博辟谣(狙击虚假消息% &

!!!澎湃新闻%

'余生只为赎罪%因为我

的虚妄(导致两个 $%多岁的

年轻人同一天失去了父母%

虽然对方后来出具了谅解

书(但伤害永远存在%今后某

天重新回归社会( 我会努力

打拼(但将怀抱着一个赎罪$

感恩的心% 只有做那种有益

于家庭$有益于社会的事(我

内心才能得到安宁% &

!!!醉驾入刑第一人孙

伟铭日前接受采访时说%

'全民公决结果宣布后(

我获悉欧元区财长会议的参

加者和各种+伙伴,有某种+倾

向,(希望我--+缺席,会议(

总理认为这样做可能会对他

达成协议有潜在帮助% 因此(

我今天辞去财政部长职务% &

!!!前天&希腊财政部长

瓦鲁法基斯辞职&骑摩托载妻

子离开财政部&去喝酒会友%

! ! ! !最近! 一位著名历史学家和带

领的团队经过十多年的调查研究!

在虹口区的东宝兴路 !!" 弄发现

了日军侵占上海期间的一处慰安所

遗址! 这里曾经掳掠中国及其他国

家良家妇女充当"慰安妇#$ 这个名

为"大一沙龙%的地方!周围还有"小

松亭%&"三好馆%&"永乐馆% 等 #个

日本侨民经营的风俗场所$ 随着调

查!上海有 !$$处场所发现当年被

日军指定为特别慰安所$

据悉'"中国慰安妇问题研究中

心正在致力于大一沙龙遗址的保

护!目标是在此建立纪念馆!并申请

警示性世界文化遗产%$某报也报道

说'"虹口将保护性修缮(大一沙龙)

旧址#! 并表示'*肯定不会拆除!不

排除对里面的房客进行置换#$

这样的遗址要不要保护呢+ 我

有些不同看法$

我十分赞成对一些有纪念意义

的遗址进行特别保护$ 就拿虹口区

来说! 许多重要遗址的发掘和保护

工作一直做得很好$ 一些具有重要

意义的遗址经过保护修缮后! 已经

成为重要纪念场所$ 比如!*中国共

产党第四次全国代表大会#遗址!已

经建成了*四大纪念馆#$ *中国左翼

作家联盟# 成立地! 也建立了纪念

馆$ 电影,永不消逝的电波-原型李

白同志生活& 工作和被捕地的黄渡

路 %&'弄 !"号!也建成了"李白烈

士故居%纪念馆$ 虹口区的"犹太难

民避难所%旧址!近年来迎来了世界

各国人士络绎不绝的参观和回忆$

从一个城市到一个民族! 往往

有许多具有特定意义的事物$ 如果

没有这些特定意义! 很难想象一个

民族如何使自己的集体记忆!一代代

地传承下去$ 即使是记载着一个民

族不幸与灾难的那些有意义的遗

迹!也应该保留下来!成为民族记忆

的一部分$ 比如"南京大屠杀纪念馆

%!就已经成为一个有记忆&有血性的

民族记忆的一部分! 灾难的记录会

激发悲壮而强烈的反思和责任感$

但是! 遗址的保护不等于一定

要恢复原址原貌! 也不等于发现一

个就要恢复一个$ 这既要看历史的

价值&城市的总体规划!也要考虑民

众的情感接受程度$ 依我看!像"大

一沙龙%等 !$$个"慰安所%就不必

恢复原址原貌了! 也没必要建立纪

念馆了$ "和服&木屐&浇澡的木桶以

及那些具有肮脏特征的东西%!究竟

有多大的展示价值呢+

"慰安妇%&"慰安所%等当然记

载了日军的残暴和丧尽天良! 但是

那些罪恶通过文字& 照片甚至影视

剧!已经足以使人们了解真相了!是

不是一定都要通过遗址保护的方

式!把日军所有的罪恶都陈列出来!

这是十分值得商榷的$ 特别是究竟

是否都需要通过自然主义的方式展

现开来! 这就更值得我们进一步研

究了$

而且! 对于慰安所这类有特殊

创伤感的历史遗址! 如何展示也是

问题$ 如果简单地圈起来! 挂个牌

子!或恢复内部陈设建立纪念馆!让

民众参观.包括广大青少年/!效果

如何!教育意义何在!也是值得我们

思考的$仅仅只是在伤疤上*撒盐%!

恐怕不一定是个好方法$

并且!如果说是*遗址%就一定

要恢复的话!那些*跑马厅%&*华人

与狗不得入内%的地方!又该怎么办

呢+ 还有*英租界%&*法租界%!又该

怎么办呢+

那么!在今天!我们应该怎样保

护历史遗址和文物呢+

其一! 对于有重要历史意义和

历史价值的地方!精心安排!尽可能

恢复原址原貌$ 像上海的 *一大%&

*二大%会址!思南路上的*周公馆%!

*宋庆龄故居%!*鲁迅故居%等等!恢

复得越真实越好!让参观者感到*身

临其境%$

其二! 对于有些已经不能恢复

的遗址和文物! 可以就近建立纪念

馆&竖立纪念牌!以告示人们!这里

是某事件的发生地$ 比如中共四大

会址!当年已毁于日军战火!虹口区

就近在四川北路绿地建立了 *中共

四大纪念馆%! 很好地进行了展示$

另一处*五卅烈士墓%!也被日军炸

毁!原地已是一个小学所在地!就通

过竖立纪念牌的方式进行展示$

其三! 可以更多地通过现代技

术手段! 比如多媒体影像展示的方

式!进行更有效&更合理的展示$ 对

一些遗址和文物! 可以多角度地拍

摄下来! 无论是展示还是研究&保

存!都极为方便!辅之于文字记录!

可以做得十分详尽&真实$不必非得

通过实物&实景的方式展现$比如最

近上海师范大学人文与传播学院与

腾讯网共同制作的多媒体 ,上海抗

日救亡分布图-正式上线公布!以直

观& 科学的时空分布图作为表现形

式!很好地再现了历史$ 像*大一沙

龙%之类!完全可以采用这种情况!

而不必非得实物实景! 效果可能也

更好一些$

保护*遗址%&*文物%应该还有

很多方法! 我看重要的是要有这个

意识和共识! 特别是对一些有重要

教育作用&体现正能量价值的!更要

做好保护工作$ 同时采取更符合实

际&符合参观心理&符合节俭实用原

则的方式!思路可以拓宽一些!方式

可以多样一些! 不必完全用一些旧

有模式! 这样一来才能做到既有纪

念意义!又有教育意义&激励意义$

声音!热点

声音!八方
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今天我们要保护哪些“遗址”？
吴德胜

乌法!金砖"与上合峰会召开

本栏编辑 姜燕

应俄罗斯联邦总统普京
邀请，国家主席习近平赴俄罗
斯乌法出席7月8日至9日
举行的金砖国家领导人第七
次会晤和 7月 9日至 10日
举行的上海合作组织成员国
元首理事会第十五次会议。会
上将正式启动印度和巴基斯
坦加入上合组织程序；习近平
主席将在会上宣布推动中方
与上合组织携手共建丝绸之
路经济带。

中国和海外学者认为，近
年来，上合组织框架内务实合
作不断加强，“一带一路”构想
为区域发展注入新动力。
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